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《与神同行》 

得胜的精神 

 
 

经文：腓 3:7-10 

 

神给了你生命，这生命不是用来挥霍的，而是用来投资的。圣经上说：将来总有一天，我们
每个人都要为自己的所作所为负责任。我们说过的话，做过的事，都要一一向神交账。有时

候，我们不给自己设定目标是因为这些目标会超越我们的能力。你害怕改变吗？害怕这种超

越会让神对你有更多要求，导致你觉得不舒服吗？会不会是因为你有一些不想改变的坏习惯

呢？又或者你被某些习惯禁锢了，你不敢尝试去突破，因为这些习惯让你感到很舒服？ 

 

亲爱的朋友，制定目标确实会超越你的能力，会让你感到有点压迫，会要求你有所改变，要

求你改掉坏习惯。有时候，神会让你养成某种习惯，而你从没想过神会在你的生命中做工。
不过，一旦你开始给自己设置目标，不管是在工作，家庭或你的灵命上，只要你设定了目

标，神会开始在你生命中的方方面面动工，让你惊讶不已。 

 

你看，这就是问题所在。大部分人不设定目标，因为他们会说：“我做不到。”“这不是我

擅长的”，“我没有那个能力”，“我没有这样的天赋”“我没碰到好机会”，“我根本没

有相关的资源”等等。而这当中他们犯的最大错误就是，他们制定目标，是基于自己的资

源，而不是神的资源。他们基于自己的能力，而不是神的大能。他们基于自己的意念，而不
是神在他们生命中的伟大旨意。当我们按着神的心意来设定目标时，我们就有特权去利用我

们的至高上帝所拥有的无尽资源，来实现那些目标。 

 

使徒保罗是一个善于制定目标的人。当你读他的书信的时候，你会看到他是这样的一个人，

他人生的最高目标，也就是终极理想，体现在腓 3 章。今天讲道的题目就是来自这一章，我

想让大家看几节经文，不过让我们先从第 7 节开始，然后重点留意第 12-14 节。 

 

保罗拥有成功者的精神，是一个懂得如何实现目标的人。他提到一个事实，倘若谁有资格夸

耀自己灵性，他也有这个资格，但他不会这么做。他在腓 3:7 说：只是我先前以为与我有益

的，我现在因基督都当作有损的。 

 

然后在 8 节他解释道： 

不但如此，我也将万事当作有损的，因我以认识我主基督耶稣为至宝。我为他已经丢弃万

事，看作粪土，为要得着基督， 

 

第 10 节他说：使我认识基督，晓得他复活的大能，并且晓得和他一同受苦，效法他的死， 

 

保罗的意思是说他“最大的渴望是知道耶稣基督复活的大能。”并且他也得以从死里复活。

在这里，他不是指肉体上的复活。因为对于这一点他绝对放心，完全没有怀疑。他指的是他

在基督面前的身份，那就是，当耶稣死了，他也死了。当耶稣被埋葬，他也被埋葬。当耶稣

复活，他也得到复活。如今耶稣是复活的主，在他里面活着。保罗说：“我内心最大的渴望

就是这个。我生命中高于一切的目标就是可以晓得耶稣复活的大能。” 

 

换成今天的话就是说：“作为一名圣徒以及神的仆人，我想通过认识耶稣基督，靠着神的大

能来发挥我最大的潜能。”我想知道耶稣能在每一个人身上成就怎样的事情。我想以神的儿

女所具备的全部潜能去认识耶稣。弟兄姐妹亲爱的朋友，如果这些成为了你我的目标，我们
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就不会被动地去过督徒生活，也不会被动地接受主的工作了。一个被目标驱动的人，会朝着

明确的方向前进。保罗说：“在我的一生中，我能想得到的事，最让我兴奋，最激励我，最

感动我的，最能驱使我前进的，就是这种对基督近乎贪得无厌的饥渴，渴望认识基督复活的

大能，复活的生命，好帮助我最大限度地发挥我的潜力。” 

 

现在，我想告诉你，这篇讲道的目的是要让你心烦，刺激你，鼓励你，催促你，让你摆脱盲

点并且让你思考神要在你的生命中成就的事情。如果你愿意让神在你的生命中释放圣灵的全

部大能，请你审视一下你的生活，看看你是谁，神说你有什么样的潜力。 

 

这就是使徒保罗的精神，一种知道如何实现目标的精神。在这段经文里，我想大家看看这种

精神有什么特点。首先，得胜的精神是有一种强烈的渴望去完成一个明确的目标。 

 

保罗的目标从来不是模糊不清或者模棱两可的。他清楚地知道自己想要做什么。他是一个目

标制定者，被一种渴望驱动着。现在，让我问一下你，最让你兴奋的是什么？什么最能激励

你呢？你内心有没有什么天然神圣的东西在驱动着你？我们生命中还有很多驱动我们的事情

是不圣洁的。我们谈的不是那些。 

 

你是否相信今天有神的旨意在你的生命中，以致于你能明白神的目的呢？你能感觉到有某样
东西驱使着你要离开盲点，不让你被动，让你在一个特定的方向前进，让你觉得每一天你都

在朝着目标迈进。还是说：你只是被动地接受，喃喃自语地说：好吧，相信耶稣吧。我想告

诉你这完全不符合圣经。倘若你不能为此感到兴奋，要是你能问保罗，你问他“得着福音，

会让你觉得兴奋吗？”保罗会说“当然兴奋！”你再问“那什么让你着迷呢？”他会回答

“认识神，我们的主。”你再问“还有什么让你着迷呢？”他回答“让我所爱的人得着福

音，让以色列民族得着福音”弟兄姐妹，你觉得保罗还会怎么说呢？你想到的是被吸引，而

保罗则是跟神说“神啊，如果拯救犹太人需要我下地狱的话，那就让我下地狱去吧。” 

 

完成大使命是一种令人着迷的渴望。要完成的目标是具体而明确的，不是“我想变得更好”

这类模糊不清的说词。你的目标是什么呢？你想完成什么事情呢？我们应该及早教育我们的

孩子成为能达成目标的人。因为他们的生命是一项投资。使徒保罗在腓 3:12 说： 

这不是说我已经得着了，已经完全了，我乃是竭力追求，或者可以得着基督耶稣所以得着我

的。 

 

第二样我想大家留意的是，得胜的精神是一种有勇气的精神，即使面临失败的风险也敢于尝

试。使徒保罗看到他的生命。他知道一个值得追求的目标是要用尽他的潜力去认识基督，去

把福音传遍他所知道的每一个角落。他把自己献给那些神圣的目标并且被这些目标深深吸

引，他知道一个人这样去传福音是会面临失败的。当你谈论失败时，你是在谈论受苦、痛

苦、搁浅、被打、被扔石头等等。放眼望去，你就会看到到处都有拦阻，经历身体的残疾，

经历各种重担，经历各种难题，然而，他从没停下前进的步伐。你知道为什么他从不停息

吗？因为保罗所选择的那个目标，那个驱使他不断前进的目标，值得他牺牲自己的生命，值

得他投入所有的时间。 

 

但是，如果你不停下来审视自己的生命，看看自己在做什么，怎么做，如何使用或者投资你

的生命，你将会随波逐流。你的生命是属于神的，祂说祂要在你身上做什么，你在祂里面的

身份是谁，你的潜力是什么，如果你不明白这些，你将变得随波逐流。神不希望你这样。祂

希望你奉他的名，靠祂的能力，为祂的荣耀而活。不是在人的欲望里，“做最好的自己，靠

自己的能力”，而是靠全能上帝的能力，我们相信他，是凭信心去尝试，尽管会面临失败。

毫无疑问我们是会失败的，你能说出哪个成功的人是没有经历过无数次失败的呢？ 
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让我问你一个问题。在你身上，被神使用得最多的是什么呢？是你的失败还是你的优点呢？

神在哪方面施展他的大能呢？不是你的优点而是你的失败和软弱。我们在哪里软弱，神就让

我们在那里仰望祂、依靠祂。所以，神用我们的软弱来建立我。我们每一个人都有自己的弱

点，如果不依靠神，我们就会跌倒。神知道我们的弱点是什么，魔鬼也知道，因此，我们自

己也应该知道。当我们认识到自己的弱点，神就会利用这个弱点来建立我们对祂的信心和信

靠，这也是实现永恒目标的基础。 

 

还有第三样我希望你留意的是：保罗的信心。请再听这节经文。腓 3:12，保罗说：这不是说
我已经得着了，已经完全了，我乃是竭力追求，或者可以得着基督耶稣所以得着我的。 

 

保罗说：“我有信心，我相信只要朝着这个方向走，总有一天我的心愿会实现。我去探索，

去了解，直到我经历神，明白作为神的仆人和神的孩子，我的潜能所在。明白基督在每个人

身上的作为将会给我带来喜乐。 

 

得胜的精神是一种对至高真神在自己身上的能力和成就的信心，让你在完成神的旨意时战无

不胜。你所要做的是确保你的目标和神的旨意保持一致。但并非每个人的目标都一样。一些

人在工作上有巨大的目标，一些人则是在他们的属灵生命上。这并不意味着有工作目标的人
就没有属灵目标，我只是想简单地说明神给每个人设定的目标是不一样的。不过，问题是，

如果你真的向神祷告，你说“主啊，这就是我的生命，我完全向你降服，我松开双手，我所

有的一切都是你的。”如果你这样祷告的话，神会怎么做呢？让我告诉你，我们会为神所做

的一切感到惊讶不已，并且欢欣鼓舞。 

 

现在，再听一遍保罗的话，他说：“这不是说我已经得着了，已经完全了，我乃是竭力追

求”这是充满决心的话“我乃是竭力追求”。换句话说：保罗的意思是“我身上的每一滴血
都是认真地，热切地，急切地要投入去追求这个一生的目标。”你说要让生活变得有激情。

如果有某样东西让你为神着迷，那么你生命将会发生改变。你的容貌会改变，所有事情都会

改变。有些人的问题在于他们不能接受改变，只好随波逐流。 

 

决心：在实现目标的过程中，神和我都参与在其中。神的责任是让我看清目标，激发我的潜

力，加添我的力量，指引我的方向，成为我的资源。而我的责任是作出选择，不管面对怎样
的拦阻，我得下决心去做神要我做的事情。 

 

决心是委身带来的结果。委身于一个值得我投资一生的目标，这就是为什么首先要被一个明
确的目标吸引，你认真调查和评估过这个目标，然后得出结论“它值得我投资一生。”得胜

精神是一种坚持的精神。保罗说：“我竭力追求，好使我得着那已经得着我的”，就是得着

主耶稣基督。然后，在腓 3:15 他接着说： 

所以我们中间凡是完全人，总要存这样的心；若在什么事上存别样的心，神也必以此指示你
们。 

 

竭力追求，就是要认真、紧迫、努力地追求，并且忘记那些已经抛在身后的事情。有人说

“我有目标，但万一我的目标是错误的呢？”如果你的目标出错，神会告诉你的。祂会让你

走上正轨。持久性：当目标需要的时候，我们都可以变得持之以恒。我想问的是，你被感动

过，被激励过吗？今天，在你的你生命中，有没有什么东西是值得你投入时间、精力、勇气

和信心的呢？值得你去坚持到底的呢？保罗没有因为挨打而放弃，也没有因为遇到海难而放
弃。他没有提出要打道回府。你知道为什么吗？因为保罗把目光锁在那个值得他投入一生，

值得他去冒死的目标上。 
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不但要坚持不懈，而且还要谦卑。保罗说：“这不是说我已经得着了”。他两次强调了这

点，“弟兄们，我不是以为自己已经得着了”。弟兄姐妹，请听我说。成功不是让人得意、

骄傲，不是自豪地宣告“看看我的业绩，看看我所有的成就。”有的人会觉得那就是成功。

但其实那不是真的成功。一个人只有活在神的旨意当中，努力完成神给他的人生目标，才算

是成功的，而不是一直吹嘘自己的过去。保罗告诉我们，他还在努力，但还没有达到最终的

目标，这就是谦卑的精神。 

 

只要你有这样的精神，你说：“我走的方向是对的，不过我还没到达目的地”,你说：“有
时候我失败，但是神一直祝福我，我还没有到达目的地。”弟兄姐妹，神的爱和祝福将会降

临在谦卑的人身上。 

 

现在，我想告诉你最后一点也是最重要的。保罗说：“我在竭力追求，全身的每个细胞，每

滴血液都向着那条路，直奔标杆”。然而他做了一个非常简短的宣告：“忘记背后”。 

 

请小心留意这一点。如果你想在将来有所成就，你必须甘愿忘记过去，这是值得的。不是说

不要从过去的失败当中学习功课，而是说你不会被自己的过去拦阻，不然的话，你可能会说

“我之所以不去尝试是因为我看到自己过去所有的失败。想起我过去做过的事情，为什么我
现在还要做这样的尝试呢？” 

 

保罗说：“忘记过去的事情”，得胜的精神是一种有能力忘记的精神。那么怎样才能忘记？

唯一的办法是原谅。怨恨、苦毒、不饶恕，都会拦阻你实现目标。 

 

许多人无法实现目标的主要原因之一是，他们一生都带着自己的伤痛、苦毒、怨恨和不宽恕

人的情绪。亲爱的朋友，你知道这会导致什么吗？这会抵消掉神带给你的超自然力量。你被

自己的伤痛、怨恨、苦毒和仇恨拖得筋疲力尽。你的思想会被割裂，你的能量会被削弱，你

的负面情绪会滋生，拦阻你建立各种有利于达成目标的关系。 

 

你不能忘记自己不愿意忘记的事情。保罗说：“忘记背后，努力向前”。很多人不能设定目

标，兴奋不起来，不能下定决心去做事情，因为他们把所有负面的情绪都拖在身后，苦毒、

怨恨，不肯饶恕的思想分裂着他们。他们想知道为什么会这样。 

 

“为什么我没有一点成就呢？”“为什么我如此迷茫呢？”“为什么我不能做这个不能做那
个呢”我来告诉你为什么，你需要问问自己：“我是不是充满了怨恨和苦毒呢？”“我是不

是不肯饶恕人呢？”我不在乎你曾经做过什么，也不在乎别人对你做了什么。你说：“是

的，不过那是有原因的……” 

 

也许你有过很巨大，难以忘记的经历。我的意思是说：也许曾经有人对你做过伤天害理的

事，把你伤透了，让你吃尽了苦头，每个听到你讲的人都会说：“是的，你是受害者。”不

过我想告诉你，你需要重新整理自己的想法。你愿意放下那些伤害、苦毒和怨恨，去完成神

给你的伟大目标吗？你打算继续带着那一大堆负面的情绪，直到见神的面吗？神会对你说：

“这些是你本来可以成就的事情。但你却用苦毒、怨恨、伤痛、不肯饶恕来毒害了自己的一

生”。 

 

得胜精神是能够忘记过去，好使自己专心开拓进取的精神。 


